



*El domingo en Valencia*

## Por la Iglesia y por el Pontífice

Las derechas, reunidas en imponente mitin, evocan la palabra grandilocuente de D. Dalmacio Iglesias.

—Valencia, la gentil y siempre bella Valencia, la ciudad de las huertas y de los campos rientes como la sonrisa de un adolescente, escanciada dulcemente por las aguas rumorosas del Turia y los aromas purísimos de sus florestas pirenaicas, el pasado domingo h'z nava y gallarda ostentación de sus sagradas convicciones religiosas.

Las fiestas celebradas la semana pasada con motivo del XVI Centenario de la Paz dada a la Iglesia por el gran Constantino, tuvieron digno remate con un soberbio mitin «Pro Ecclesia et Pontifice», efectuado en el Frontón J. Alí, que se hallaba estrechísimo, y en donde con gran ansiedad esperaban los numerosos congregados la llegada del batallador diputado a Cortes por esta capital don Dalmacio Iglesias y García.

Su presencia fué acogida con una grandiosa ovación, produciendo delirante entusiasmo, imposible de traducir al papel.

Ebrios de entusiasmo los bravos muchachos del «Requeté» llevaron sobre sus hombros, en triunfo grandioso hasta el estrado, a cuya llegada repitieron los vitores y aplausos.

El incansable diputado por Gerona, profundamente emocionado, dió vivas a Valencia, a la Religión, a España y a la Virgen de los Desamparados, vivas, que fueron coreados por la multitud.

Hey qué hacer constar que en el gran acto había reunidos todos los partidos de las derechas; integristas jaumistas, Defensa Social y conservadores, unidos todos como un solo hombre, por el sentimiento religioso.

Al entrar la presidencia en el loca', proclamaron en una ovación colosal, interminable. Los vivas a Jesucristo y al Papa se sucedían sin interrupción.

Seguidamente habló don Manuel Giménez, por los conservadores; don Manuel Aristizábal, por los propagandistas de «El Debate»; D. Manuel Oller por los integristas; don José Pareda, de Barcelona, por la Defensa Social, y en último término, el insigne campeón del catolicismo,

### D. Dalmacio Iglesias

Su discurso, de altos vuelos y gallarda entonación fué la nota dominante del mitin.

Al aparecer en la tribuna el esforzado diputado jaumista el entusiasmo se desbordó hasta tal punto, que durante largo rato no cesaron los vivas y las aclamaciones.

«Acepto gustosísimo todos esos aplausos, y los dedico a la valiente mujer valenciana—empieza diciendo—para que ésta los deposite como presente de amor a la Reina de Valencia, a la Madre de los Desamparados.»

Dice que no esperan gran cosa de él pues ha dejado una hija enferma, «y si aquí me tenéis, es solamente porque cuando se trata de Dios y de la Iglesia, no reconozco familia ni intereses, pues si así lo hiciera, sería indigno de figurar en el partido jaumista.» (Ovación)

«Parece mentira—continúa—que sea mos nosotros los que tememos que uchar por la libertad; nosotros los apóstoles absolutistas. ¡que sarcasmo! Mientras los judíos tienen completa libertad para dictar disposiciones entre sus sectarios, mientras el protestantis-

mo representante del partido conservador ha dicho que el régimen está en pleno bancarrota: y aún tiene defensor? ¿Aún queda quién cuál fuerza que opera con las fauces abiertas la comedia, espera las piltrafas del presupuesto y el usufructo del Poder?

¡Ah, señores! vivimos en el país de los absurdos.

Sobre la Corona española, está la Cruz.

El decreto contra el Catolicismo lo firma quien se llama católico.

¿No es parece, mis amigos, que, o sobre la Cruz o sobre el decreto?

Terminó, el señor Iglesias, con un canto soberano a la inmortalidad de la Iglesia, que es evocada.

Cómo rotas interesantes del mitin, hoy que hacer constar la hermosísima que dieron las señoras católicas.

Ellas apelaron y vitoryearon constantemente, animando más y más a los oyentes con interrupciones que denotaban bien claramente que son dignas de aquellas grandes heroínas que asombraron a la Historia con sus hazañas legendarias.

El representante de la Defensa Social señor Pareda, al empezar a hablar, se santiugó, provocando una estremecedora ovación, que duró más de diez minutos.

También interesa hacer constar para que se vea la enorme importancia que revistió el mitin de Valencia al que asistieron más de 20,000 personas que en el estrado presidencial tomaron asiento los señores Polo y Peyrolón, senador por Valencia; Camari, arquitecto; Baró de Llauf; Rodríguez de Cepeda, senador por Castellón; Iváñez de Lara; Martí (con M.), representante de la Juventud Católica; Torm, canónigo; Pérez Lucía, diputado provincial; Cavallé, Bilbao, canónigo; Guerola (D. R.), de Congregación Mariana del Magisterio; Mangano (D. J.); Guillén Rodríguez de Cepeda, concejal; el P. Solà, Jesuita, y otras distinguidas personalidades, así como también nortadas representaciones de la Unión Social Cristiana, Casa de los Obreros y Juventudes legitimista, integrista, conservadora, Defensa Social y del Requeté Jaumista, es decir: lo mejor y más representativo de todas las derechas.

Bien, muy bien, por los valencianos!

Estudió el protestantismo, y con este motivo hace un profundo recorrido crítico histórico para venir en conclusión a afirmar que son los más encarnizados enemigos de la libertad.

Hebla de la libertad de la Iglesia, y dice:

«Estaba reservado a los liberales actualizar más a la Iglesia; pero si la tara de Pío IX, rodó por los suelos a impulsos de los tiranos, la corona de Napoleón cayó en Sedán y también Isabel II tuvo que lamentar la caída de Alcolea.»

Relata la sangrienta batalla a que se quiso someter al Pontífice, asignándole un sueldo, miserables! Como si tanto burdo y tanta iniquidad pudieran borrar con un sueldo.

No ocurriría lo mismo si el Pontífice estuviese en España.

No lo harían si hubiera ellí doscientos Requetés jaumistas, porque ellos sabrían vengar semejante ofensa.

Estudió la conducta seguida por los liberales con la Iglesia.

¿Qué dirían los liberales si las leyes españolas no pudieran regir sin la previa censura de la Iglesia o sus ministros?

¡Odiosos tiranos! exclamarían.—Absurdo incalificable!

Y no tienen en cuenta que son ellos los que combaten con la Iglesia tirana tan odiosa y absurda tan incalificable.

A nosotros los jaumistas nos tiene muy sin cuidado la ley de Jurisdicciones, porque sentimos por el Ejército una profunda veneración; pero se reconoce para los militares el derecho a juzgar en los delitos que se cometan contra ellos, y ¿por qué no se ha de reconocer a la Iglesia este mismo derecho?

Ese gobierno que se llama católico es el que profesa todas las teorías condensadas por la Iglesia.

Es el que cierra la entrada en España a los frailes y abre y recibe con los brazos abiertos a los anarquistas de la semana trágica.

Es el que facilita la enseñanza laica en las escuelas de un Estado católico; pero, ¿a qué seguir? es el Poder que se exime de responsabilidad, cuando ante Dios y ante la Historia será el verdadero responsable de sus actos.

Y en los absurdos de la Monarquía constitucional está la irresponsabilidad del que elige a sus ministros y firma los decretos.

los dictados de la dignidad; cuando se vuelven las espaldas a Dios por no perder la propina del César, no caben la seguridad y la firmeza en las decisiones y los hombres fuertes tornan débiles, inseguros, vacilantes como mujeres en fermas.

Es el ejemplo tan repetido por la historia de los poderes decadentes que, de abdicación en abdicación, acabaron por perder hasta las naciones del equilibrio y después fueron rodando hasta estrellarse. Pedir serenidad a los que ruedan convertidos en fardo, es desconocer la leyes físicas y del sentido común.

Hacen mal Romanones y los que a Romanones amparan en preocuparse de contener los avances de la descomposición que h'z presa del organismo gobernante. Acabar con la podredumbre que ha encarnado en el cuerpo director de la política española, sería hoy un suicidio ministerial. Hay cánceres que al extirparse han de producir, sia más si, la muerte del paciente.

El enemigo lo llevan dentro, en el alma; el espíritu, la esencia de ellos mismos. Si la ley divina consintiera el suicidio, sería cosa de aconsejárselos un certero pistoletezo.

No habían de pegárselo, sin embargo, porque prefieren vivir a precario algún tiempo más, aun cuando ebríguen el temor de que no escaparán a la justicia humana.

Es el sino del robo; primero viene el alima por un plato de rancho del presupuesto y después optar por una muerte lúgubre a cambio de un día más de vida.

Cuando el céfalo vengador haya cumplido su misión justiciera, hasta los cuervos se desdenzarán de clavar su pico en sus despreciables cuerpos.

CIRICI VENTALLÓ.

Con motivo de la reciente desaparición de algunas islas del Océano Pacífico, el R. P. Bricher, Redentorista, residente en Buga (Bolivia), relata el siguiente hecho, que tomamos de la Revista El Santísimo Rosario:

«El 31 de Enero, a las 10 de la mañana, se sintió un violento temblor de tierra, que duró de siete a quince minutos en diferentes sitios de la isla.

»A las once, el nivel del mar se elevó a una altura hasta entonces desconocida, en forma de montaña, que amenazaba invadir toda la isla. Este importante espectáculo sembró el espanto entre los habitantes, que creyeron llegada su última hora.

»Hallándose en aquel momento en la playa el párroco de Tinacaco, a él se dirigieron pidiéndole su bendición. Entonces el buen sacerdote, tuvo una inspiración que puso en práctica sin demora. Se dirigió a la iglesia, y colocando la Sagrada Hostia en la custodia, salió acompañado de todo el pueblo hacia la playa, donde permaneció con el Santísimo Sacramento ante las embravecidas olas; una de las cuales, de inmensas proporciones, avanzó en aquel momento amenazadora, a pesar de lo cual el pastor la esperó a pie firme, demostrando una invencible confianza y presentando siempre la Sagrada Hostia.

»La ola, rompiéndose en aquel instante, avanzó deshecha hasta cinco metros de distancia del ministerio del Señor. Poco a poco fue calmándose la tempestad ante Jesús Sacramentado, quedándose a los pies del terror los

cánticos de gracias; y mientras allí se desarrollaba aquella escena consoladora, la isla de Gorgoña, próxima a Tulaco, desapareció en el Océano con todos sus habitantes.»

## RAPIDA

### A un poeta moderno

Admiro tus creaciones verdaderamente admirables, tu imaginación fecunda y viva que en raudo vuelo se elevó a las más sublimes regiones tus versos cadenciosos, tus rimas siempre bellas y espontáneas.

Amante del arte como el que más admiro al artista y al artista; al primero por que lo considero un rayo de la belleza divina desprendido de su centro, y al segundo porque le considero diferente de los demás mortales ya que lleva en si algo de aquella potencia creadora que produjera al mundo de la nada.

Soy un constante admirador de tus composiciones.

Pero, del mismo modo que he creído apreciar sus bellezas admirando las también, he creído notar algún defecto pues los tienen como todo lo creado (aun el sol a veces tiene manchas.)

En tus poetas he notado ciertos dejos y reminiscencias del paganismoy politeísmo antiguos.

Encuentro muy a menudo en tus composiciones los nombres de aquellos dioses del paganism que tan bien estaban en boca de un Virgilio, de un Horacio y de un Marcial pero que en boca de un poeta cristiano suena a los oídos de su público también cristiano, como una blasfemia, como un sarcasmo.

Muchas composiciones de poetas catalanes parecen copia de poesías de la antigüedad pagana.

Canta, poeta amigo, canta enhorabuena; cultiva aquella lengua y que la poesía que tan alto colocaran los Verdaguer, Casals y Amigó, Maragall y tantos otros; canta, pero en tus cantos no pongas los nombres de aquellos falsos dioses; porque entonces estos cantos más que dirigidos a la belleza o a la verdad que siempre es bella parecerán dedicados a la falsedad que es negación de belleza.

VENTURA

## El XXV aniversari de la Adoració Nocturna de Girona

Sentida Alocució als Adoradors i devots del Santíssim Sagratament.

Benvolguts germans en Jesús Sagratament.

No us sorprengui si veniu a convidaros a la gran Festa que havèu determinat celebrar en la Santa Iglesia Catedral Basílica de Girona, en la nit del diumenge al dilluns de la propera Pasqua de Pentecostès, o sigui la nit del 11 al 12 del mes de Maig. Els adoradors nocturns de Girona, joiosos de cumplir el XXV aniversari de la instauració de la Adoració nocturna gironina —fundada en el mes de Maig de 1888— hem resolt commemorar la diada de les nostres noches de plats amb una Vefilla solemnia i extraordinaria.

El Consell Suprem d'Espanya ha aplaudit el nostre pensament; nostre l'm. Sr. Bisbe s'ha entusiasmado amb el nostre projecte, comptant amb la seva

paternal benedicció portem endavant la nostre empresa. La vefilla qu'aném a celebrar és com un compass d'espera en el camí de la vida, per a fixar l'esguard vers lo que hem realitzat durant el quart de segle transcorregut de ensa que celebrem la primera vefilla; és per a remerclar a Deu Nostre Senyor el favor que ns dispensà al cridar nos per a formar part de la Guardia Reial del gran Rei del Cel i Terra; és per a demaner-li perdó dels manaments comessos en son servei pels membres de la Secció, durant aquells vint-i-cinc anys; és per a demanar-li els auxiliis necessaris si de que perseverem servint lo amb mes zel que mai; per a que sapigué a infiltrar en l'espí dels nostres amics i coneixuts aqueixa devoció i fer-los comprender el gran honor que esclou el formar entre els adoradors nocturns fent a Deu honors reials, durant la nit, quant nostres germans descansen de les fatigues del dia, finalment, per avivar en questa Diòcesis la devoció a Jesús Sagratament.

Quan una família es proposa celebrar una festa en honor de algún personatge, convida a tots els seus parents i amics per a que hi assisteixin. I amb son concurs contribueixen al homenatge que projecten fer; de la mateixa manera, nosaltres, al retre homenatge al nostre Redemptor, als fins abans exposat, ens adrecsem a tots els adoradors nocturns d'Espanya, i especialment als de l'arquebisbat de Tarragona, qui més aproson de sossaltres i usen la mateixa parla, amb la qual arrengüen cap el cel les nostres pregheres.

A tots els convidem i confiadament esperem que vindran en gran nombre i amb les banderes llures, per al comunicar nos el fervor i la flama del seu amor a Jesús Sagratament, i així tots plegats aconsarem més fàcilment del Altissim la consecució dels nostres amills ensembs que podríem trasmetre aquells afectes als devots de l'Eucaristia d'aquest Bisbat—als quals, també, es fastivament convidem i, a fi de que, amb la comunicació dels mutuos efectes abrussem els nostres cors amb la flama del diví amor, que el bon Deu vingué a posar demunt la terra.

D'aquesta manera, demostrarérem el agrément al privilegi excepcional que s'ha dispensat al concedir-nos audàcia privada, en la soletat del temple i al cor de la nit, el nostre Redemptor Jesús, tan real i present en l'Hostia consagrada com ho era en el Portal de Betlem el dia que va naixer, i en la muntanya del Calvari quant, clavat a la Creu, vessava a dolls la seva sang d'invin per la nostra redempció.

Allí, tots plegats, podrán exercer al Cel les nostres oracions, pregant a Jesús pels qui no preguen, beneintint pels qui el mateixen, adorant lo pels qui l'ultratgen; demanant li perdó pels crims dels esposos, per les negligències dels pares, pels mancaments dels fills; perdonar pels atents contra el sant Pare, pels escandols de la premsa impia i blasfema i per les maquinacions de temibles secesses; perdonar, finalment, per tots els innombrables ultratges que contra Deu es cometent i pels demés fins pels quals se acostuma a pregat.

Veniu hi tots els que poguen, adoradors i devots per a encendreus mutuament en l'amor a Deu i demanar-li gràcia per a dicirle l'per totes parts, a fi de correspondre als fins pels quals Deu es feu home i devallà a la terra.

Pleasantement convinsos de que el nostre convit serà favorablement atès i que els fidels de Girona cooperaran a la nostra Festa amb la seva assistència i ergalant els balcons al pas de la processó, per major glòria de Deu i

# Sastrería para señores Sacerdotes de Agustín Bassedas Diaz

calle de Angel Guimerá, 8 y 12.—BAÑOLAS

Se confeccionan toda clase de prendas en dicho ramo; sotana primitiva sin mangas, sotana española, francesa y romana, balandrán (a) llova, dulletas, manteos, bañonas, palaciegas, muiscas, etc., etc.

Para informes en Gerona, JUAN MATAS tienda de Tejidos, Géneros de punto y Mercería.

Rambla de la Libertad, 15

(lado del río, frente del Café Norat)

profit de nostres ànimes, a tots, per avansat d'èsser les més corals mercés.

Girona, Abril de 1913.

Director espiritual, Dr. Pere Iglesias.—President, Félix Sallé.—Tesorero, Ramón Llapiet.—Secretario, Josep Callalí.—Vocales, Ernest Vives, Jaume Baillida, Miquel Muñoz, Pere Come.



H. sido nombrado Registrador de la propiedad del partido de Figueras don Ignacio Cantarell.

El Comité de la tercera peregrinación de Tarragona a Lourdes ha propuesto el plazo de inscripción hasta completar el máximo de peregrinos que se pueden admitir.

La peregrinación saldrá el día cinco del próximo Jueves.

H. causado deplorable efecto entre el público en general y particularmente entre los habitantes de la villa de Anglés, la incomprendible actitud del señor gobernador civil de la provincia en el asunto del traslado de la plaza mercada de aquella población, fallando contra lo acordado por la Comisión provincial, apesar de haber prometido atender las justas peticiones de los vecinos de Anglés.

Sabemos fundadamente que estos no dejarán que prospere la resolución gubernativa sin que antes recurran al Tribunal Contencioso para que sea atendida su justa reclamación.

Si se tiene en cuenta que durante el período de 1912 a 1913 todos los recursos contenciosos administrativos que se han interpuesto contra providencias del Gobernador civil de esta provincia han sido fallados favorablemente, no cabe dudar del éxito que obtendrán los vecinos de Anglés.

Desde luego ello constituye una base sólida para apreciar el fundamento de las resoluciones del señor gobernador.

Desde SANTA COLOMA DE FARNES.—En protesta contra el decreto relativo a la enseñanza del Catecismo, los niños y niñas de los Colegios privados y públicos, casi sin excepción, se acercaron a la sagrada Imagen para depositar a los pies de Jesús el beso de sus labios y el efecto de su corazón. Resultó una solemnidad grandiosa, llena de entusiasmo y de fervor que dejó imperecederos recuerdos entre nosotros. Merecen calorosos aplausos el Cura párroco, los feligreses todos de esta parroquia y cuantos han contribuido al éxito de esta espontánea y brillante fiesta.

## Droguería y Comestibles

### de CONSTANCIO MASALLERA

Frogreso 5, Gerona

#### CERERIA : CONFITERIA : PERFUMERIA

Cafés, azúcares, té, chocolates, pastas para sopa, quesos, mantecas, conservas, coloniales, etc., etc.

#### Vinos, Licores, Champagnes

Géneros de primera calidad — Economía en los precios

## BRONQUITIS, TOS FERINA

y toda clase de toses nerviosas y rebeldes de los catarros agudos y crónicos. curadas radicalmente con el

## FERINOL

Elixir del Dr. Gerona. 8 gramos.

Se vende en todos los Farmacéuticos y droguistas.

Al por mayor en los Gabinetes de Farmacia.

DEPOSITO EN GERONA:

FARMACIA Y DROGUERIA "LA CRUZ ROJA", DE DON FRANCISCO DE A. RODA



FERINOL

profit de nostres ànimes, a tots, per avansat d'èsser les més corals mercés.

Hacienda: Sres. Sabater, Carbó, Pons, Metres y Riu.

Continuóse la sesión por la noche y entre otros acuerdo, se nombraron para la Junta de reforma del Reglamento de Beneficencia a don Agustín Riera y Pau.

Vocales de la Asociación «La Ciudad» y Reforma del Reglamento de Beneficencia a los Sres. Xifra, Cabanas y Frigola.

Junta Consultiva de Teatros, don José Bofill.

Inspectores escuelas Bellas Artes, Sres. Luis Bolós, Francisco Carbó, Joaquín Coronas y Vicente Folgado.

Junta Provincial de amillaramiento Sres. Garriga e Ingles.

Vocales suplentes comisión reclutamiento, Sres. Iria, Jordá, Metres y Montegut, y suplente al Sr. Pons y Heras.

Reforma del Reglamento de Beneficencia don José Paig.

Junta Provincial de Estadística y Reforma Reglamento Beneficencia, Isidro Riu y Buzaventura Sabater.

Patronato Convalecencia reforma Reglamento Beneficencia y vocal propietario Comisión Reclutamiento, señor Vilahur.

jos y se ha hecho por el público y la misma Compañía lo humanamente posible a fin de que aquél estuviera bien servido y este adquiriera un positivo resultado, se premian los servicios en la forma que lo ha hecho la Compañía para con el señor Labastida.

— ¿Por qué se siente V. tan feliz?

— Porque des de que Martínez Crespo me hizo una dentadura sin cubrir el paladar, masticó a los mil maravillas y ya no he vuelto a sentir más de las muelas.

— ¿Dónde vive?

— Calle Progreso, 8 2º, Gerona.

Hoy a las seis de la tarde celebrará Junta ordinaria la Sociedad Económica Gerundense de amigos del país.

## Elixir Callol

Anmesta el apetito

Hoy contraerá matrimonio en la parroquia iglesia del Mercadal el Sobrestante de la Jefatura de Obras públicas de esta provincia don Rafael D'Oca y la agraciada señorita Mercedes Pla.

Les deseamos muchas felicidades en su nuevo estado.

Los que predeceis eran illes, mal de piedra, reuma, cólicos nefritis, cisticercosis, neumonías y gota o seas los artíticos, en general, es por que quieren. Tomad un frasco de «Piperezina Dr. Gau» y os convenceréis.

Ayer a las once de la tarde, paseó por esta ciudad en dirección a Roma, la peregrinación organizada por la Junta Diocesana de Barcelona, a la que se egresaron buen número de católicos de nuestra provincia.

Entre las personalidades que figuraban en la peregrinación se contaba el popular Obispo de Barcelona Dr. La Guardia, y el Párroco de la Bonanova de aquella capital Dr. Estevebasell.

**La mejor LECHE CONDESA-  
DA es la preparada por la Granja  
Terre de Segarra, en S. Pedro de Vilamajor (MONTSENEY).**

De venta en todos los Colmados y Droguerías.

Durante la noche de ayer, y estando en ella todos sus moradores penetraron los cacos en la casa que habita R. Roig, situada al extrarradio de este clí-  
dad, término de San Daniel.

Los ladrones llevándose cuatro relojes, dos de plata y dos de níquel, una docena de pañuelos de bolsillo, 11 pesetas en billetes de 50 céntimos, 3 en plata y 525 pesetas en billetes del Banco de España que le fueron entregados para que los guardara por un campesino.

Las pesquisas practicadas por la policía para dar con los autores del hecho no han dado por ahora resultado alguno.

**GRAN HOTEL DEL COMERCIO**  
de Illa y Moré.—Alberca, Gerona.—Este grandioso y magnífico Hotel situado en el centro de la capital, ha sido totalmente reformado y decorado, poniéndole a la altura de los mejores en su clase. La casa cuenta con Garage, coches a la llegada de todos los trenes, teléfono, cuarto de baños y salón de lectura, grandes salones para banquetes y un magnífico y grande jardín-comedor de verano, donde existe un gran manantial de agua, lo mejor de Gerona.

Consultorio y Clínica de

enfermedades de los ojos

de J. TARRÚS BRU, médico oftalmista

Ex-ayudante y médico agregado a la

clínica de enfermedades de los ojos,

de los Hospitales de la Sta. Cruz

y Clínico de Barcelona.

Consultas: 11 a 1 y de 3 a 5.

Galdiana, II, 2º, 3º.—GERONA

Efectivamente, amanece el día y ya

2005



